

nos quieren tirar arena en los ojos

m, finalmente, al General Quetrote se kito cargo e la Comendancia en Jafe del Ejército. Que Gregorio Alvarez está sólo(opro no tanto) y espera. Que promovieron a nuevos generales. Que generales como Pranti y coroneles como "el Mino" Gavazzo (y ya se sabe que al iqual que con otros más,con ese hay mu cha cuenta pendiente) han terminado en prisión.Que desde hace tiempo està vacante la Jefatura de laDi vision No.1 .Que Mondez, que Barardo Boaque, que Vegh Villegas. Que los blancos baratos y otros que tienen el precio en poco más alto. Que colorados que se destinen y se vuelven a terrir. Y que Cristi y que Yadora. Y que en la Merima y en la Ariación. Todo lo que dijeren o dejaron de decir, hicieron o dejaron de hacer, se ha convertido en un nyevo rom pecahezas. Con ese juego tienen trabajo asegurado distinto tipo de chismosos y escribientes. Muchas vec los mismos que antes se dedicaban a a la gente - y de peso desinformarla sobre lo que realmente ocurria - hablando del encuentro del Diutado Fulano con el Senador Mangano y el Dactor -

Entreverar las cartas, correr detrés del último chisme, echar a roder bolazos... en fina mucha cor tina de humo. Y si es posible acompañada pretendido reverdecer de los laureles del fútbol u ruguayo. Y con los records de exportación famosas exportaciones no tradicionales. Y el orden y la seguridad. Así hacen política. Para ese tie-men prensa y periodistas alcahuetes. Y much gayos que repitem por ahi lo que ellos quieren que se dige.

Es cierto que a veces, eses cosas que ocerren y las que quieren hacernos creer que ocurren, pue temer su interés. Madie duda de la importancia de estar al tanto de esas cuestiones. Perque después estar al tanto de esas cuescionera. Suro , no de todo cuendo el rie sueme, agua tree. Pero , no 137

sea cosa que nos estén tirando arena en los ójos, que mo nos dejen ver claro. Lo que está pasando anhora tiene explicaciones que vienen de lejos. Vamos a refrescarnos la memoria, a volven un poco para a trás. A ver lo que ha venido pasando en estos últīmos años, digamos, de Gestido para acá. Porque todo está unido, está relacionado.

Desde junio de 1973 soportamos en la patria una pa tota criminal. Una serie de camarillas se han alia do para formar el bloque que hoy está en el poder. Cada una de esas camarillas pretende mandar más que la otra, conseguir más ganancias, copar más pu estos, hacer mejores negocios. Por eso de vez en cuando se pelean entre ellos. Pero por encima de estas disputas han formado un bloque. Porque todos los miembros de la patota quieren salvaguardar y a firmar este régimen donde los ricos sean cada vez más ricos, cada vez más pobres los pobres y mayor la ingerencia del capitalismo internacional.

Pero esto no se inició sorpresivamente en 1973, el día que sin pena ni gloria, a los "representantes del pueblo" les cerraron el Parlamento y los traba jadores nos fuimos a ocupar las fábricas, enfrentar a los carneros o intentar hacer otras cosas. Desde hace ya casi 15 años los enfrentamientos sociales se vienen acudizando en nuestro país. En es te período de inestabilidad, la crisis del sistema capitalista se acentuó en todo el mundo. Por todos lados andan ensayando nuevos modelos. Tambiér en nuestro país los ricos y los molíticos que expresan sus ideas y defienden sus intereses estuvieron llevando a la práctica distintos mecanismos para seguir siendo duenos del poder y de la riqueza.

Primero pretendieron consolidar sus privilegios manteniendo las formas políticas que les dado buen resultado hasta ese momento, lo que ha llamado la democracia representativa. Pretendian contener la protesta del pueblo, rapiñarnos los salarios y las libertades, combinando las viejas -mentiras con una creciente represión. Así em 1966 los políticos blancos y colorados pactaron la re-forma de la Constitución. Gestido vendió imagen de hombre honesto. Lo llamaron General Obelisco por que estaba rodeado de chorros. Decian que era como una negra embarazada, porque tenfa un negro por... ventr. Y assidue nomás. Murió a los nueve meses de ocupar la presidencia. Con él enterraron lo que to davia quedaba del Uruguay de antes. Con Partaco A-reco en la presidencia implantaron la dictadura constitucional. Políticos profesionales de fodos îns pelos, representantes de empresas, jefes mili. 4. . .

Lares y politicales estuvieron, en ese periodo a la lateza de la herresión, la entrega y el saqueó di nuestra tierra. Cometieron atentados de todo tipo contra nuestros derechos. Se acuerda? Del "ciuda dano" Segovia, Carrere Sapriza, del viejo Echego Tyen y su yerno Barbot, Pereyra Reverbel, de Acosta y tara "don Guzmán, de Beltrán y Guadalupe... Hubo otros de cuyo nombre, bueno, nos acordamos pero va mos a dejarlo por aquí. De esto después hablaremos. Esto después hablaremos.

Querfan que el juego siguiese así. Pero no pudie ron hacer perdurar su proyecto de instaurar una ti ranta legal. Habia gente que no lo veia asi, y que quiso echar para atras. Otros impulsaron la resistencia de los otreros y de los estudiantes. La ac tividad de organizaciones políticas, sindicales, ar madas hizo fracasar aquel plan. Los oscuros días del "Escuadron de la Muerte", de la Infidencia de Jorge Batlle, de tanta inmundicia y de tanto crimen de los asaltantes con patente de la banca y de la política, fueron también días radiantes de comnate. En las fábricas y en las calles, en decenas de ocupaciones y huelgas, en la lucha de los estu diantes, imprimiendo periódicos, organizando gru pos de solidaridad, poniendo bombas y ajusticiando esbirros, entre 1963 y 1972 el pueblo del Uruguay testimonió su dignidad, gamó y perdió batallas. Hi cimos el duro parendizaje de la guerra social. En 1973 para coblegar la resistencia, los de arri be se tuvieron que sacar la carete. Ya no pueden u sar las artimañas legalistas que les dieron un resultado tan bueno en el pasado. Fue la acción de todos los que lucharon lo que impidió que privile gios y despotismos se siguieran encubriendo urma en jañosa de la democracia burguesa. la rebeldia de la gente, ante la acción directa ejercida a todos los niveles, como sentían que país se les iba de las manus y que los orientales nos habiamos vuelto ingobernables, civiles y mili tares se asociaron para delinquir e imponer su dic tadura. Ahore sin ningún tipo de tapujo. Matan,tor turan, roban miños, secuestran gente dentro y fuera del Uruquay. Mientras hablan de la patria la venden al mejor postor . Lo que hicieron con nues tro salario todos lo sabemos al abrir el sohre fin de mes. Echaren del país a cientos de miles de orientales. Habian de seguridad y nadie puede vi vir tranquil: ni en su casa, ni decir lo que pien sa en público. Mulestan por todos lados. Vestidos de verde, son como la langosta. Son una plaga::

Esta dictadura de hoy es una necesidad de los burgueses y dentro del bloque que está en el poder , ins mandos finilitares han ocupado hasta ahora él pa uni dirigente. Puede haber dos formas de Sacarle à uno lo que le corresponde, de robarle sus cosas. Una de esas formas es el engaño, la mentira; es ha cerle "el cuento del tío" y estafarlo. Otra forma-es la violencia, la represión. No hay otra manera de lograr que una cantidad de gente admita ser en plotada, oprimida, postergada, robada por una mino ría que manteniéndola enganada. Es lo que siguen a haciendo todavía en otros países. Pero cuando esacio da resultado... gerrote.

Desde que en el mundo hay diferencias, en todos la dos los dueños de la riqueza y del poder han combil nado esas dos formas: la mentira y la represión.Ahora en el Uruquay si bien los de arriba tratan,co mo siempre . de seguir engañándonos con discursosy propaganda, usasn fundamentalmente la violencia. Antes el método para dominar al pueblo era esencialmente la propaganda y los discursos. Se acuerda? Armahan un club cada cuatro o cinco años y prometian el oro y el moro. Y claro: A veces Usted habre tenido que ir por ahí. A humillarse para consequir lo que le correspondfa: la jubilación después de a fics de trabajar o una tarjeta para que la atendieran el el hospital, o una recomendación para hacer una changa en la Intendencia. Medraban con nuestras necesidades. En ese entonces los profesionales de li política tenfan un papel dirigente. Hoy el méta do principal para dominar al pueblo es la agresión Entonces, los profesionales de la violencia, los mandus militares, ocupan el papel dirigente.Y viól Aunque digan que no, igual sigue el acomodo. Cada dos por tres alguno de ellos termina preso. O descuartizado. Por negocios sucios. Igual, e veces.el puesto en una curtiembre, o en la industrializador ra de pescado que está por abrirse hay que conse guirlo a través de un coronel "amigo" .Em lugar de los clubes ahora están los cuarteles. Entonces van dejando en evidencia las peores características de un sistema que como el capitalista es en si mismo injusto y violento.

Desde febrero de 1973 haw sacado um comunicador trás del utro, se han pasando fabricando planes, echando presidentes, cambiando ministros, poniendo e tros presidentes y comandantes. Y desde junto del 73 tienen todo el poder en sus manos. Lo único que ciertamente han hecho en este tiempo es agravar la situación que antes ya existía.

Naturalmente que han querido poner en práctica uma serte de plantes. Y que algunos los han logrado ecumplir. Pero ese si, le que no han logrado es es la Reina de la Reina de

recimiento

737 6

tabilidad. Saben que a la larga o a la corta ten drân que rendir cuentas. Si estuvieran tan seguro, que lo que están haciendo va a durar mucho tiempo, no se pelearían tanto entre ellos. Sí, justamente, por eso y porque no han podido eliminar totalmente a los opositores es que andan sacándose los opos. Por eso vamos a tener que ver que es lo que la patota quería y quiere hacer en el país. Ir descubriando sus plantes, ver que cosas han venido buscando y lo que esto significa para mosotros.

Pera hablar de este nos encontraremos de nuevo den tro de 71 Sas Marto as tanto Salud y Resistencia.



SALUD Y RESISTENCIA 1

pongale otro eslabón a la cadena... después de les rio; páselo! 09